



のほな夢浦

発行 愛知県立豊橋南高等学校 P T A T E L(0532)25-1476 FAX(0532)25-4887
<http://www.toyohashiminami-h.aichi-c.ed.jp/>



大学入試センター試験（豊橋創造大学会場）



卒業制作展示（生活デザイン科）



ビュッフェパーティー（生活デザイン科）



トヨタ自動車体験企画（2年生理系）



百人一首大会（1年生）



ファッショショーンショー（生活デザイン科）



第24回全国高校生
クリエイティブコンテスト
「クリエイティブ賞」 3-1 天野 桃子

第33回「高校生の写真展」
優秀賞 「Breakthrough」 1-6 伊藤 月
第43回全国高等学校総合文化祭（2019さが総文）
2019年度アートフェスタ—愛知県高等学校総合文化祭— 出品

（クロスステッチを使ったタペストリー）



写真協力：大森写真館 写真部

卒業生に贈る言葉

好きなことをする 楽しく頑張る

PTA副会長 今井正文



卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます。ところで、皆さんに聞きたいことがあります。高校生活は楽しかったですか？良い思い出はできましたか？それとも、やり残したことや心残りがありますか？特に何も無かつたですか？

楽しい思い出ができた人は、それは貴方が自分で手に入れたもので、貴方のものです。大事にして下さい。やり残しや心残りがある方は、4月からまた新しい場所で1から始まります。今度こそ、良いものになる様にしないと、です。

変なことを聞いて済みません。こんなことを聞いている私自身は、高校生活に少し心残りがあったりします。勉強も部活もそれなりにやって悪友もいてくれて、恋愛も思い出もあるけれど、もう少しだけ頑張ったら良かったのかな？そうしたらあの時何か変わったかな？と思うことがあります。まあ、この心残りのおかげで大学以降はまた小さな子供の様に楽しく頑張れた気がしますけれど。だから、「特に何も無かつたよ」という方に伝えたいです。本当に何でもいいので、自分のやりたい事や好きなことをやってみて下さい。できれば、目一杯頑張ってやってみて欲しいと思います。

「なんとなく始めたら難しいこと上手くいかないことがあるけどなんか面白い、上手くいかないもう一回、上手くいった気持ち良い」を知っている人は大丈夫です。頑張るのはしんどいし面倒くさいですが、しんどいほど上手くいいたら気持ち良いですよね。

頑張っている人や楽しそうにしている人は、皆この感覚を知っています。だまされたと思ってやってみて下さい。好きなことをするだけですから損はないですよ。続けていたらいつの間にかそれが仕事になっていたというのも良いと思いませんか。

卒業生の皆さんの4月からの新しい時間が良いものになることを、心残りのない納得いく思い出が沢山できることを願って、贈る言葉とさせていただきます。

新たな時代に向けて

校長 木下勝義

第46回卒業証書授与式を迎えた皆さん、卒業おめでとうございます。新たな門出を祝福します。

この三年間、豊橋南高校での日々は皆さんにとってどのようなものだったでしょうか。学習や部活動、学校行事などの本校教育活動において、「厳にして自由」の校風のもと、さわやかな汗を流し、直向きに努力する姿がありました。全国を舞台に活躍する生徒、ボランティア活動や応援委員会の活動を通して地域に貢献する生徒、昨日の自分を超える努力を続ける生徒など、それぞれの場面において私たちに美しい姿を見せてくれました。

さて、今日、グローバル化、価値観の多様化、少子高齢化、IT分野を中心としたイノベーションの加速などにより、私たちの暮らしが大きく変わろうとしています。また皆さんのが高校生活を過ごした三年の間には、西日本豪雨、熊本地震や北海道地震などの大規模災害がありました。南海トラフを起因とする地震の備えに対する報道も増えています。

このような人類がかつて経験したことのない新たな時代を生き抜くために必要なものは何でしょうか。それは、いつどこで待ち受けているかわからない困難に負うことなく、困難をチャンスとして捉えられる力を身につけることであると考えます。そのためには、失敗や不幸から逃げないこと、新たな課題に挑み続けること、成長を信じた学びを継続することです。これらの挑戦や学びは「生きがい」となり心を豊かにしてくれます。皆さんは豊橋南高校でその礎を十分に築くことができました。本校で学んだ誇りと自信を胸に自らの輝かしい未来を切り拓いてください。

保護者の皆様におかれましては、今日のよき日を迎えた喜びはひとしおのことと、心よりお祝い申し上げます。三年にわたり本校の教育活動に対し御理解と御協力をいただき誠にありがとうございました。私たち教職員一同、離れた場所からではありますが、お子様の御活躍を見守っていきたいと思います。

3年 学年団の先生方より

ありがとう

1組担任 竹下真理

光陰矢の如し。あっという間の3年間でした。たくさんの楽しい思い出をありがとうございます。

朝の読書の時間から始まる皆さんとの一日はとても楽しい時間でした。静まりかえった教室はとてもすがすがしく、一日の始まりとして心を落ち着かせてくれる時間でした。朝の読書の時間で培った読書の習慣は是非続けて下さい。継続は力なりです。

卒業という新しいスタートは「自分を変える」チャンスです。「自分を変える」ためには三つの方法があるそうです。一つ目は居場所を変えること。二つ目は時間の使い方を変えること。そして三つ目は誰と付き合うかを変えること。新たな出会いで、新たな自分を見出して下さい。

明るく。楽しく。前向きに。できない時も多いけれど、常に心がけている言葉です。皆さんのこれから的人生に楽しいことが雪崩のごとくおきますように。

新たな気持ちで

1組副担任 中山恵理

卒業おめでとうございます。これから大人になり、社会で活躍していくみなさんには、たくさんの新たな出会いが待っています。自分で成長させるチャンスは様々なところに隠れているものです。自分で限界を決めず、いろんなことに挑戦していってください。みんなの活躍を応援しています！

卒業おめでとうございます

1組副担任 柴田茂登子

からの皆さんには今まで以上にいろいろなことが起こるでしょう。自分を大切にしてください。「今がよければ良し」として、将来の自分に大きなつけを回すことの無いように。そして、他人も大切してください。他人を大切にすることは、自分を大切にすることになります。皆さんの健康と幸運を祈っています。

「18歳は選挙に行こう」ずっと投票しよう

2組担任 大木昌生

1 日本の女性には選挙権がなかった。
2 アメリカの黒人には選挙権が保障されていなかった。
正解はどちらも○です。1は1945年、2は1964年になってようやく保障されるようになりました。選挙権は自然に手に入ったものではなく、先人たちが、時には血を流して勝ち取ってきたものです。
4月にはわずかな票差で当落が決まってくる市議会議員選挙が、7月には参議院選挙があります。アメリカでは大統領が極端な自国優先を唱えて国内が混乱に陥っています。イギリスは国民投票でEU離脱を決めたものの離脱交渉が行き詰っています。18歳はまず選挙に参加して権利行使しましょう。私は20歳から一度も休まず選挙を行っています。

卒業おめでとう

2組副担任 笹瀬貴司

卒業生諸君、卒業おめでとうございます。高校生活は満足のいくものでしたか。授業や教室で君たちと接するなかで、誠実にかつ眞面目に物事に取り組み日々成長してきているのを実感します。しかし、君たちがこれから直面しなければならない社会は、今よりも、もっと甘えや妥協を許さない厳しさに満ちた世界です。是非、自分自身を高めることを常に忘れず、自分の夢をかなえて行ってください。「心・技・体 心が大事 一所懸命 心を磨け」健闘を祈ります。

素顔のままで

3組担任 宇都克也

皆さん卒業おめでとうございます。これから新しい道を歩む皆さん、覚悟はできていますか。学校の卒業は人生において一つの通過点でしかなく、新しい始まりの第一歩に過ぎないのです。これから新しい出会いや別れを経験し、人生という道を自分で作り上げていくのです。しかし、それは単なる思い出作りではありません。自分の生き様を描き続けることに他ならないのです。そして、たとえその生き様が格好良くても悪くとも、その生き様を晒して生きることが大切です。素の自分を人様に晒して生きることができて初めて、自分の言いたいことが言え、自分のやりたいことができるのです。仮面をつけて生きることの生き辛さ。仮面の裏から覗き見ながら生きることの卑劣さ。そんな生き方を君たちにして欲しいとは思いません。私は君たちにありのままの自分を生きて欲しいと望むのです。自分らしく生きる。いろいろなところで耳にします。そのように生きることは難しいですが、その覚悟を持って頑張って下さい。

ありがとう、応援しています

3組副担任 丸山敬彦

46回生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。
普通科のみなさんとは、3年間授業を担当し、ホームルーム活動や学校行事をともに過ごしてきました。みなさんと活動した3年間は、私にとってとても大切な、楽しい思い出となっています。
みなさんにお願いがあります。それは、うまくいかない時に「ピンチの時こそチャンス」と思って前向きになってほしいということです。離れた場所からみなさんのことを応援しています。お元気で。

人間らしく生きる

4組担任 藤井元宏

A I（人工知能）の進化により、現在ある職業の半数がなくなるとも言われるようになりました。確かに、A Iは人間にくらべ情報処理能力が格段に高く、人間にはかなわない分野がすでに多くあります。ではこれから、私たちが多くの方が失業してしまうかといえば、そうではないと私は思います。ロボットやA Iの出現により、生産性が増しさらに豊かな社会になるとも考えられます。しかし、仕事は人間にしかできない分野に限られていくのではないでしょうか。A Iの苦手な分野はコミュニケーションと創造力だと言われます。A Iが進化しかなりの精度で会話ができるようになっても、人間と同様にはならないようです。それは、人間のコミュニケーション力は幼少期から経験や愛情によって成り立っているからです。また、新たなものを創り出す創造力も人間でなければできません。次の時代はどんな社会になるか楽しみながら、自分の将来をよく考えて学生生活を送って下さい。

柔軟性を持とう

4組副担任 伊藤裕一

「人は何にでもなれる適応力を遺伝子レベルで持っている。」人生の岐路に立ったときに、人は柔軟性のある存在だという事を理解し、世の中の様々な変化に対応していく下さい。
今年のお正月に3年前の卒業生達と会える機会がありました。皆それぞれに成長した姿が見られました。この春に私も卒業します。私も新しいスタートだと思います。10年後、20年後(あるかな?)に幸せな皆さんに会えることを祈っています。
”努力した人には必ず幸せが来る” 卒業おめでとう。

メッセージ

2・3・4組副担任 村上いづみ

卒業おめでとうございます。新たな旅立ちの刻です。
さて、毎年実施した健康診断はみんなの習慣になりましたでしょうか。
「いつまでも笑顔でいるために 今までより少し歯と口の健康を気にかけて欲しい。きっと将来の自分に自信を与える要素になる。」これは、歯科指導の中で、豊橋保健所こども保健課（ほいっぷ）の歯科衛生士新井先生からいただいたメッセージです。 お元気で♡

卒業おめでとう!

5組担任 河合育子

46回生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。私はこの学年団には今年度より入れてもらいました。他学年に所属していた私から見ると、皆さんは1年生の頃から遅刻や欠席が少なく、礼儀正しく時間や決まりごとが守れる集団であると思っていました。当たり前のことを、当たり前のことを受け止めて、素直に実行できる、社会人として一番大切なことを身につけて3年間を過ごすことができた素晴らしい集団であったと思います。この一年間では、皆さんとともに過ごす時間が短かすぎました。せっかく知り合いになり、3年5組の正担任をやらせていただいたのに、やっと皆さんのがわかつてきの頃に、もうお別れです。ぜひ、これからは一社会人としての知り合いでいたいと思います。どこかで出会ったら、ぜひ元気に声をかけてください。今後どのような集団の中で過ごすようにならう、「健康」と「笑顔」を大切にしてください。皆さんのますますのご活躍を心より願っています。

生き残る"種"になろう!!。

5組副担任 河崎鈴佳

地球が誕生して46億年。これを1年に例えると皆さんができる人生18年はわずか0.1秒。
人生は出逢いと別れの繰り返し。
人生は失敗と挫折の繰り返し。
人生はチャンスと歓喜の繰り返し。
人生は理想と現実の間を揺れ動く旅。
さあ、旅に出よう！希望という名の切符を持って。

絆

6組担任 白井俊三

「大学より高校力」この言葉は随分前、15年くらい前に偶然読んだ雑誌の特集記事の中で見つけた言葉です。記事の内容は「自分と同じ大学の出身者と同じ高校の出身者では、どちらに親近感を抱くか？」というものでした。その記事によると、「同じ高校の出身者に親近感を抱く。」が圧倒的に多いそうでした。

グランドに、テニスコートに、体育館に、武道場に、弓道場に、プールに、青春の杜に、教室に、学習室に、廊下にさえも、この南高校の至る所に皆さんの思い出があるのではないでしょうか。でも皆さんだけでなく、卒業した人の数だけ沢山の思い出が南高校にはあります。

いつか「貴方も南高校の卒業生だったの。」なんて声をかけられることがあるかもしれません。その時にはその出会いを大切にして、同窓の絆を深めてください。そしていつまでも南高校で過ごした三年間を忘れずにいてください。

卒業おめでとうございます

6組副担任 岡田安司

高校3年間での1つ1つの経験は、これから長い人生のどこかと、きっとつながっていくものだと思っています。うれしかったこと、思い通りにならなかつたこと、楽しかったこと、今は思い出したことなどいろいろあるとは思いますが、大切にしてください。それらが将来の糧となって、生かされていくことを願っています。

テクテクへのお誘い

2・3・4組副担任 岡下弘志

私は地形図をもってあちこちを歩いています。地形図をみているだけでもおもしろいのですが、実際の土地を歩くことで、地形図が現実に展開されていきます。実際の土地を歩くことで地図にこめられた情報が理解できるようになりとても楽しいのです。私は実際にみることで初めて知識や情報が理解できるものだと思っています。だから歩いています。地形図がいろんな好奇心を私に与えてくれます。あの道がどこへどう続くのか気になってしかたありません。だから今日も地形図をもってあちこち歩いています。



「卒業おめでとう」

7組担任 鈴木唯史

5月のある日の土曜補講前、校舎横で「おはようございます」と挨拶をされた瞬間、「ああ、君たちも卒業するのだな」とごくごく当たり前のことが頭によぎりました。その感覚は、いつかお話しした、学生時代の部の練習の帰り道に感じた感覚と同じものでした。

3年間、同じ学年で持ち上がる機会の少ない物理担当。その貴重な機会を皆さんと共に過ごせたことは私にとって大きな幸せです。

この3年間、君たちはそれぞれに成長してきたと感じています。これから先、もっと多くの出会いや経験があることでしょう。家を出て他の世界とふれあうことは時として不安や面倒くさを感じる行為です。でも「えいや！」とその世界に飛び込んでください。きっと大きな大きな財産が得られるはずです。

経験を重ね、知識や技術を身に付けて、まずは自分が幸せになつてください。そして、周りの人たちを幸せにしてください。いつか、世界のどこかで、お互い更に成長した姿でお会いしましょう！

1年間ありがとう！

7組副担任 牧平元康

46回生の皆さん、卒業おめでとうございます。1, 3, 4, 7組の皆さんへ。色々な個性がある中で、みんなの温かく明るい人柄のおかげで、1年間楽しく授業をすることができました。本当にありがとうございます。人との出会いはみんなの人生を豊かにしてくれる貴重な財産です。新たな環境でみんなの個性を伸ばしていってくれることを願います。羽ばたけ、46回生！

3年各クラスより

3-1

花嫁修業完了。

～あとは相手を見つけるだけだ～



中山恵理先生 竹下真理先生

柴田茂登子先生

私たち3年1組は個性溢れる40名で3年間過ごしてきました。入学当初、心の距離もあり、広く感じていた教室も今では狭く感じています。3年間、女子だけで過ごすことは不安でした。正直、自由人ばかりだし、とある学年主任のS木先生の授業では、かわいい娘や結婚式の二次会の話を聞き出

して楽しい1時間をお過ごしました。ごめんなさい。また、行事では、どこよりも熱くムキになり、団結してきました。先生も一緒に気持ちで応援してくれました。でも、振り返ってみて思うのは、どんな行事よりも毎日の何気ない日々が大切な思い出です。ミリ単位の裁縫のやり直し、終わらない課題、調理実習という名のデブエット。くだらないことで笑い合ったあの日。良い思い出です。そしてこの3年間、素敵な先生に出会えました。おせっかいだけどその分、私たちのことを考えてくれた竹下先生、じっと見つめてくる柴田先生、私の笑顔のえり先生、おっちょこちょいさえ愛しい名倉先生、なんだかんだ優しい福島先生、友達みたいな安藤先生、ボス的存在だけど頑張りを見ていている河合先生。怒られることもあったけど感謝でいっぱいです。大好き!!大人になったらみんなでお酒飲もうね!!非リア組、早く彼氏つくろうね。頑張ろう!!

(3-1 松本麗花 イラスト/繁原那奈)

3-2 44人44色



村上いづみ先生 笹瀬貴司先生

大木昌生先生

私たち3年2組を一言で表すとしたら「十人十色」という言葉がぴったりだと思います。スポーツ万能な人、プロ並みのイラストが描ける人、女子力が高い人、キレッキレなダンスが踊れる人、日直のスピーチで突然英語を話し出す人々、男女計44人それぞれが個性にあふれています。

そんな個性豊かなクラスですが、南高祭ではとても強い団結を感じました。やきそばの店「THE 鉄板DASH」では一人一人が自分にできる事を考え、積極的に仕事に取り組む姿勢は、どのクラスにも負けていなかったと思います。終わった後の達成感は私の高校生活における大きな思い出となりました。

また、このクラスの一人一人を受けて下さった担任の大木先生は、私たちの将来に必要な知識を沢山教えて下さいました。これからそれぞれの道へと進んでいく私たちはとても心強かったです。そして、いつも私たちを見守って下さった副担任の笹瀬先生にも感謝の気持ちでいっぱいです。

この先私たちはどんな大人になるかわかりません。今好きなものも特技も数年後には変わっているかもしれません。だけどいつか、私たちがまた会う時に、変わらないところも変ったところも、お互いの成長を喜び、笑い合えたらいいなと思います。

(3-2 鈴木瑠花 イラスト/鈴木彩音)

3-3 See you again!



宇都克也先生

丸山敬彦先生

3年3組は男子18人、女子27人の個性豊かで活気あふれる楽しいクラスです。

担任の宇都先生はいつも顔が穏やかでのんびりしていますが、いざというときは頼りになる先生でした。副担任の丸山先生はいつも笑顔で、私たちが悩んでいるときにはいつも的確なアドバイスをしてくれました。STや授業での雑談も面白かったです。

3組は団結力があり、運動能力の高い生徒が多いです。クラスマッチは総合3位、体育大会では総合優勝という素晴らしい成績を残しました。また、長縄の前にみんなで行った円陣がとても印象に残っています。丸山先生が円陣の真ん中に入り、授業でおなじみの「運用形に」に」と呼び、みんなも続いて「運用形に」に」と大声で呼びました。

南高祭ではポップコーンを作りました。しかし、前日の試作では上手くいったのに、当日はキャラメルが使えなかったり、抹茶が販売開始後20分でなくなったり、ポップコーンの入れ物から塩が漏れ出す「砂時計ポップコーン」になっていたり、トラブル続きでした。しかし、なんとか商品をお客さんに提供できたのでほっとしました。

入学式がつい先日のように感じられます。あっという間の3年間でした。先生方や家族のおかげで心身共に成長することができました。ありがとう！

(3-3 久島綾夏 イラスト/杉浦彩月)

3-4 大切な時間



藤井元宏先生

伊藤裕一先生

3年4組は個性豊かな男子18人女子27人の文系クラスです。いつでも優しく私達を見守り、相談や悩み事にも真剣に向き合って下さった担任の藤井先生、優しく、時には厳しく私達を励まして下さった副担任の伊藤先生。そしてたくさんの先生方に支えられて、私達はこの一年を過ごしてきました。

4組には男女関係なく仲の良い人が多く、更にクラスに45人と人数も多いので、教室の中はいつも明るく賑やかで活気にあふれていました。体育祭やクラスマッチでは、長縄跳びの数が一ヶタから伸びず悔しさもある中、その他の団体・個人競技では毎回大健闘で、夏のクラスマッチでは総合2位という結果を残すことが出来ました。

文化祭のクラス出店では冷やしパインとチュロスを販売。『ふじいもとびろばいん・いとうゆういちゅろす』というユニークなネーミングに、工夫を凝らした飾り付けや味付けと浴衣での呼び込みのおかげでどちらも完売と大盛況。得られた利潤で藤井先生が買ってきた大量のお菓子を皆で分けた日も、つい昨日のようです。

この一年、4組で過ごした時間のどれもが大切な思い出です。これからそれぞれの道でも明るく進んで、また笑顔で再会しましょう。ありがとうございました！

(3-4 近田朱里 イラスト/羽田京未)

3-5 知音



河崎鈴佳先生 岡下弘志先生

河合育子先生

この1年、3-5では様々な出来事があったと振り返ります。

5月の遠足、クラスマッチに始まり、体育大会、文化祭やセンター試験など、大きな行事だけでなく、日常の友達とのささいな会話まで、挙げるときりがないほどです。しかし、これらも全て思い出となってしまう季節となっていました。ナガシマへ遠足に行ったり、まとまりのない状態で挑んだクラスマッチでも惜しい所まで残ったり、文化祭へ向けて懸命に準備したり…。これらのことことがつい最近のように感じられます。何だかまとまりがなく、大丈夫かと心配になることも多々ありましたが、なんだかんだ1つになってがんばって来れてクラスで優勝することは無かったもののクラスでつくりあげたという達成感を得られる時は何度もありました。もちろん、良いことばかりだった訳ではないですが、それも3年5組の性格だと思います。

長いけれど短かった高校最後の1年を3-5で過ごすことができて本当によかったです。この思い出は永遠になくなることはないと思います。クラスのみんな、先生方も、本当にありがとうございました！

(3-5 中山晴貴 イラスト/永井美海)

3-6

We shall never forget our school days!



白井俊三先生

岡田安司先生 一番の思い出は南高祭です。南高祭で段ボールで看板を作ったり、折り紙などでデコレーションをしました。自分のやっていることが終わっても、友達の手伝いにいったりして時間はかかったけれど、とても楽しく準備することができました。当日は、たくさん的人が買いにきてくれました。途中で機械が動かなくなってしまうといったハプニングもあったけれど、なんとか乗り切ることができ、これも良い思い出になったと思います。

日々の生活でも、授業で理解できなかったところを、担当の先生に聞きにいったり、友達に教えてもらっている姿が受験が近づくにつれて多くなっていました。

この1年間でいろいろなことがあったけれど、このクラスになれて本当によかったです。これから辛いこととかたくさんあると思うけれど、がんばっていきましょう。今まで本当にありがとうございました。

(3-6 大河優季、太田莉歩 イラスト/伊藤啓貴)

3-7

またいつか



鈴木唯史先生

牧平元康先生 振り返ってみると、遠足や体育祭、文化祭、クラスマッチ、受験勉強などとても楽しかったことや辛かったことが思い浮かびます。遠足では、行きのバスからカラオケで盛り上がり、班別行動を楽しみました。帰りのバスでは、唯史先生が「情熱の薔薇」を熱唱し、みんなで大爆笑しました。文化祭では、みんなで協力してラーメンを作りました。想像以上に大人気で完売することができました。文化祭、体育祭を通して7組の団結力がさらに強くなりました。普段の生活の中では、授業は集中して受ける雰囲気作りをみんなで心がけました。その一方で、放課中は、7組の個性が出て、常に楽しくにぎやかなクラスでした。

そして、この1年間楽しくやってこれたのは、みんなのおかげでもあり、唯史先生、牧平先生のおかげでもあると思います。常に先生方は、私達のことを気にかけてくれました。このクラスで過ごした時間は、とても充実していて、忘れる事はきっとないだろうなと思います。卒業したら、みんなそれぞれ自分の目標へ向かって、頑張っていきます。

もう卒業かと思うと、とてもあっという間の3年間でした。7組でとっても幸せでした。1年間お世話になりました。

(3-7 古橋代都、大村菜月 イラスト/西川実玖)

推薦入試 合格体験記

「積み重ね」を大切に

3-4 原田莉々子

慶應義塾大学商学部

私は3年間の学習を通して、日々の積み重ねに勝るものはないと思っています。私自身1、2年生の頃から、はっきりとした目標があったわけではありませんでしたが、無駄な勉強はない信じて毎日の授業を大切にしてきました。その甲斐あって、3年生になった時、いろんな選択肢を持って自分の将来を考えることができました。結果的に指定校という形で合格をいただきましたが、3年間でしっかりと身に付けたことがあるからこそ、自信をもって次のステージに進むことができます。受験生になった時、猛勉強することは大事かもしれません、少しずつでも毎日コツコツとやり続けることの方がもっと大切だと、私は思います。

継続は力なり

3-4 佐久間桜来

愛知県立大学・看護学部・看護学科

私は、志望校も将来の夢も明確に決まっていたので、2年生の終わりから国公立大学の推薦入試を受けるつもりで学習を続けました。夏休みから小論文の練習を始め、小論文と志望理由書を何度も何度も書き直し、添削してもらいました。面接ができるだけ多くの先生にお願いしました。場慣れのために回数をこなしましたが、やはり当日はすごく緊張しました。しかし、実際に受けたときに、綺麗な文章を並べて話すことよりも、自分の意見を精いっぱい伝えることが大切だと感じました。今まで積み重ねてきた努力は、必ず自分の力となり実を結びます。継続は簡単なことではないですが、諦めることなく頑張り続けることが大切です。

さよなら留学生



豊橋南高校の皆さん、こんにちは。私は朝委さゆりです。

ブラジルの留学生で、今年の2月、帰国になりました。日本の時間が終わってしまうのが信じられません。もっともっと皆と一緒に過ごしたかったです。この10ヶ月は本当にお世話になりました。困った時に手伝ってもらったり、夜遅くまで会話をしたり、色々な新しいことを覚えたりしました。皆さんの誠実で愛情を持った親切を絶対、忘れることができません。いい思い出が数うれないほどできました。ありがとうございました。 本人自筆

租税教室を通して

1-3 増富 航太

私は租税教室で税理士の方の話を聞くまでは、正直、税に関する知識も関心もあまりありませんでした。

しかし今回の租税教室で、「収入が異なる市民を抱える町で公平に徴税するためにはどのようにすればいいのか」という今までなかった視点で税について考えることができ、税の奥深さを知り、税への関心が高まりました。

今年の10月には消費税が10%へ引き上げられる予定もあり、増税された分の税金の使途などにも注目したいと思います。

「図書館フェスティバル」開催

図書部 丸山 敬彦

12月21日終業式の午後、本校図書館で第2回の「図書館フェスティバル」が開催されました。生徒のみなさんに図書館を身近に感じてもらおうと、去年から始めた企画です。1・2年生の図書委員と有志が、企画から準備・運営を行ってくれました。

昨年の経験から、今年は図書館での飲食を許可し、ランチタイムコンサートとしました。当日は、写真部・美術部・イラストアニメ同好会・文芸部による展示と、応援委員会による演舞、音楽部による合唱、吹奏楽部によるソロ・アンサンブルが演奏されました。開始時刻が早くなり、昼食を食べながら鑑賞できるため、昨年よりも多くの人に来場してもらいました。

図書委員と有志、参加していただいた文化部のみなさんのおかげで、図書館から文化を発信することができました。ありがとうございました。

教育コース(EDU)の活動について

1-5 教育コース 村田 有羽

教育コースの活動は、私にとって『出会い』の連続でした。これから3年間を共にする1期生のクラスメートとの出会い。同じ目標を持つ仲間と切磋琢磨しながら学ぶ環境はとても刺激があり、有意義な時間を過ごすことができました。小学校に出向いてのあいさつ運動。元気な子ども達と出会い、子ども達とふれあう初めての機会で緊張しましたが、児童の笑顔に癒され、改めて挨拶の大切さを学びました。夏休みの東北スタディーツアーでは、被災地を訪れたことで災害の怖さを学ぶとともに、地域の方々との交流を通して人のつながりを大切にすることを学びました。ミナクルでの夏休み学習会は、児童に「教える」という憧れの現場に出会い、戸惑い、教えることの難しさを感じました。愛知教育大学、愛知大学、特別支援学校の先生方との出会いにより、自分の視野が広がり、教育という専門分野を極めることの楽しさを学ぶことができました。

来年は台湾の修学旅行や小学校体験実習が行われます。また新しい出会いを楽しみ、教員になるという自分の未来像をより確かなものにしていきたいと考えています。



トヨタ自動車体験企画

2-6 山下 成章

1月30日、2月6日の2日間、トヨタ技術会の方々による、2年理系の生徒向けの出前授業が開かれました。1月30日の企画では、衝撃吸収ボディーの試作を班ごとに製作する体験を行いました。2月6日の企画では、技術会の方々の仕事内容、自動車に対する目標意識を聞かせていただき、体重を移動させて進むwingletやトヨタ自動車が製作した自動車の試乗、衝撃吸収ボディーのコンテストを行いました。衝撃吸収ボディーのコンテストでは、6組の7班が模型自動車にかかる衝撃を約3.1Gまで下げることに成功し、優勝しました。また、1月30日の記録から約10.9Gもの衝撃低減に成功しました。

高校生のための仕事学

1-2 中山 小百合

12月7日、卒業生をはじめとする方々を講師としてお招きし、仕事内容、仕事に就くために必要なこと、仕事のやりがいなどをお話ししていただきました。どの職業に就くためにもたくさんの努力が必要なんだと改めて思いました。私は自分の将来の夢をかなえるために、まず大学選びを失敗しないようにしようと思いました。膨大な数の大学がある中で、自分に合った大学を見つけるのは時間がかかるしてしまうので、自分から情報を集め今の時期から未来を見据えて行動したいです。この機会で、自分の将来を考える良いきっかけとなりました。自分の就いた職業に誇りを持てたらいいと思います。

分野	講師(敬称略)	所属
教育	木下 勝義	校長
公務員	石野 喜崇	豊橋市役所人事課
医療	山田 百合	緑が丘こども園看護師
医療技術	赤川 佳寛	豊川市民病院 放射線技師
デザイン・アート	土屋 恵美	web design coQue 代表
情報通信業	山口 真由	豊橋ケーブルネットワーク(株)
理容・美容	塚田 美由貴	美容室セリオ安城店スタイリスト
幼児教育	南 恵	豊橋ハートセンター託児所 スマイルハート 保育士
旅行・観光	棚橋 寿和	(株)旅行プラザ
建築・建設・土木	河合 正純	豊橋建設工業(株) 代表取締役社長
消防	小川 知也	豊橋市消防本部総務課

生活デザイン科卒業制作発表会

ファッションショー ~Floraison~

私たちはファッショショナーで開花したいという思いからFloraison(開花)という言葉を選び、これまで頑張ってきました。思うようにいかない時もありましたが、先生をはじめたくさんの方のおかげで本番を迎えることができました。みなさんの心に残るショーであつたら嬉しいです。そしてこれから私たちはそれぞれの道へ進んでいきます。3年間学んできたこと、ファッションでの経験を生かし、さらに開花できるよう頑張っていきます。

作品展示

私は卒業制作で、リボン刺しゅうのタペストリーを作りました。慣れないとリボンを扱うことは大変難しかったですが、形になった時の喜びを次に繋げる糧にすることできました。また、制作した絵本「愛の色のおはなし」を多くの方に読んでいただき、「感動した」や「売ってほしい」など沢山の感想を書いてくださりとても嬉しかったです。3年間の成長を良い形で残すことができてよかったです。

3-1 鈴木 晴菜

3-1 山科 愛梨

ビュッフェパーティー

ビュッフェの練習を始めてからは、楽しいことばかりでなく、辛いことの方が多い、時には心が折れてしまうこともあります。しかし、私たちは料理を通してみんなを幸せにしたい!感謝を伝えたい!という思いはみんな同じでした。ビュッフェパーティーでは、たくさん的人に「おいしかった」と言ってもらえたことで、今まで頑張ってきてよかったなと思いました。また、みんなと一緒にビュッフェパーティーで一つのものを作り上げたことは一生の思い出になりました。



3-1 木村 凪沙

がんばってます！部活動紹介



陸上競技部

男子部長 2-6 柴田翔太
女子部長 2-2 大谷采未

私たち陸上競技部は、7年連続インターハイ出場・3年連続全国入賞という先輩方の伝統を引き継ぎ、一人一人が目標を持って練習に励んでいます。東三河・県でトップレベルの選手も多いので、毎日レベルの高い練習を行うことができます。来年度の沖縄インターハイでは今年度のリレー2種目と個人2種目の計4種目を上回る結果を残し、さらに大きな伝統を作りたいと思います。



華道部

部長 2-4 原有紀名

私たちは、隔週火曜日に生活デザイン科実習室で活動しています。主な活動内容は、季節のお花を生けたり、文化祭で展示をすることです。フラワーアレンジメントも時々行います。講師に高木先生をお呼びして、丁寧に優しく指導していただいている。部員は全員初心者なので、今までにお花を生けた事がない子も基本から楽しく華道を学べます。兼部も可能なので是非遊びに来てください。



次号は、バスケットボール部と美術部を紹介します

部活動結果

【運動・その他の大会】

■ハンドボール

全三河1年生大会

- 男子決勝トーナメント
準々決勝 本校 10-16 時習館
5位決定戦 本校 20-22 知立 第6位
- 女子決勝トーナメント
準々決勝 本校 22-8 西尾
準決勝 本校 13-12 蒲郡
決勝 本校 20-18 豊丘 優勝

■バスケットボール

平成30年度愛知県高等学校新人体育大会 東三河支部予選会

- 男子
1回戦 本校 156-12 福江
2回戦 本校 55-117 桜丘
7位決定戦 本校 56-62 豊丘
- 女子
1回戦 本校 106-44 新城
2回戦 本校 42-67 豊橋東
敗者戦 本校 47-83 国府

■バレーボール

東三河高校バレーボール選手権大会

- 男子
本校 1-2 豊橋西
本校 0-2 豊川
本校 0-2 桜丘
- 女子
本校 1-2 豊橋工業・福江(合同)
本校 0-2 豊川(Aチーム)
本校 2-1 桜丘
Bブロック3位

■サッカー

平成30年度愛知県高等学校新人体育大会

サッカー競技東三河地区予選会

- 1回戦 本校 2(延長)-1 海陽学園
2回戦 本校 0-7 豊川

■卓球部

東三河学年別卓球大会

- 男子
2年 5回戦敗退 中神陸丸
4回戦敗退 山本和真
1年 4回戦敗退 彦坂拓実

■テニス

東三河高等学校テニス室内選抜選手権大会

- 女子 ダブルス 準優勝
小川蘭夢・松本亜未

■陸上競技

2018愛知陸協駅伝競走大会

	時間順位(区)	順位(総合)
1区(6km)	柴田 翔太 19' 48"	4位
2区(6km)	前田 純 20' 45"	7位

	相場 太智 9' 48"	4位	4位
4区(3km)	藤原 太陽 10' 25"	9位	4位
5区(3km)	桑原 陸 9' 38"	1位	4位
	1'10' 24"	第4位(31チーム中)	

	時間順位(区) 順位(総合)	
1区(6km)	坂部 円香 24' 36"	8位
2区(3km)	白井 花乃 11' 29"	4位
3区(3km)	鈴木 優麻 11' 57"	5位
4区(3km)	鈴木 彩賀 11' 13"	1位
	58' 45"	第4位(21チーム中)

第51回全三河駅伝競走大会

	男子	時間順位(区)	順位(総合)
1区	柴田 翔太	2区 桑原 陸	8位
3区	横田 俊隆	4区 村田 蒼太	7位
5区	前田 純	1' 23' 21"	第4位

	女子	時間順位(区)	順位(総合)
1区	白井 花乃	2区 相場 里咲	※2区で途中棄権

	男子	時間順位(区)	順位(総合)
1区(7.2km)	柴田 翔太	22位	22位
2区(4.5km)	桑原 陸	10位	15位
3区(3.5km)	相場 太智	16位	16位
4区(5.3km)	前田 純	22位	16位
5区(5.4km)	村田 蒼太	19位	16位
		総合16位(48チーム中)	

	女子	時間順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位
		総合8位(21チーム中)	

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(7.2km)	柴田 翔太	22位	22位	
2区(4.5km)	桑原 陸	10位	15位	
3区(3.5km)	相場 太智	16位	16位	
4区(5.3km)	前田 純	22位	16位	
5区(5.4km)	村田 蒼太	19位	16位	
		総合16位(48チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	男子 区間	氏名	順位(区)	順位(総合)
1区(4.6km)	白井 花乃	6位	6位	
2区(3.5km)	山口奈緒子	8位	7位	
3区(5.3km)	相場 里咲	10位	8位	
4区(2.0km)	坂部 円香	5位	8位	
5区(3.4km)	鈴木 優麻	7位	8位	
		総合8位(21チーム中)		

	女子 区間
--	-------